



学校だより

きずな

学校教育目標 夢に向かって 自ら学び 共に伸びる



熊野第一小学校は
150周年！！

熊野町立熊野第一小学校
令和6年11月21日
校長 水戸 美穂子

心に残つて欲しい 創立150周年記念式典・記念イベント

熊野第一小学校は、今年で150歳になりました。明治7年8月、寺小屋習字教場孔時館として開校して以来、今日まで、150年という長い年月が流れ、明治・大正・昭和・平成・令和と五つの時代と共に歩んできました。その間、11,000名を超える卒業生が巣立っており、広く様々な場所で活躍されています。また、校歌に出てくる「灰が峰」「土岐の城」「熊野川」は、150年経った今でもふるさとの景色として私たちの心を潤しています。

150年間で築かれた伝統や文化は本校の誇りとして大切にされ、子供たちの学びの財産となっています。日頃から校長室には熊野第一小学校の歴史探検に子供たちがたくさん訪れます。校長室には、熊野第一小学校の150年間の出来事や様子を知ることができる宝物がたくさんあるからです。歴代の校長先生たちの写真、昔の校舎の航空写真、大きな筆やたくさんのトロフィー。「昔は、木造の校舎だったんだ。」「今の場所に校舎が建てられた時、まだ運動場が整備されていなくて運動場に生えている草をみんなで抜いたんだね。」など子供たちの発見は止まりません。子供たちの発見は校長室にとどまりません。校庭にある子供たちの憩いの場ビオトープや野口雨情作詞、藤井清水作曲の校歌の石碑などもそこに作られた理由を知れば知るほど、長い年月とともにこの学校に関わり温かく見守って下さった多くの人たちの願いが込められていることを感じます。

先日、昔、熊野第一小学校の先生をしておられた方が150周年ということで訪ねてきてくださいました。昔のアルバムを懐かしそうに見ながら「私の頃は、児童数が1,000人を超えていて、音楽室も二つあり、とても賑やかでしたよ。この学校は、本当にいい学校です。楽しい思い出がたくさんです。」とお話してくださいり、改めて熊野第一小学校に関わる全ての人がこの学校を大切に思い、誇りに思っていることを強く感じました。150年間熊野第一小学校を大切にしていただいた数多くの方々に感謝し、これまでつないできた思いを受け取り、未来へバトンを繋いでいくことが、今この学校で学んでいる私たちの役目だと思います。

今年度の学校教育目標は「夢に向かって 自ら学び 共に伸びる」であり、150周年である今年度は特に「チャンス チャレンジ チェンジ」を合言葉にしてきました。これからの中未来を切り拓いていくのは在校生538名の児童の皆さんのです。児童の皆さんのが書いた150周年記念メッセージには、将来の夢がたくさん書かれていまし、特に6年生は「六年間、成長のきっかけをくれた熊野第一小学校に感謝です。」「二百年も三百年も学校が続くように最高学年として精一杯頑張ります。」などのメッセージを書いていて、とても頼もしく思いました。みんなの夢が叶うように熊野第一小学校で自分から学びたいことを見つけ、仲間と一緒に学ぶ楽しさを味わえるそんな学校をこれからもつくり未来に繋げていきましょう。（記念式典式辞より）



コミュニティ・スクールとは

本校のコミュニティ・スクールの今後の在り方についてアイディアを得るために、本校PTA副会長の猪野さんにお願いして地域学校協働活動コーディネーター養成講座を受講していただきました。受講後に猪野さんから聞いた話の中で印象に残ったことが「コミュニティ・スクールの目的は、教育は学校の中だけで行われるものではなく、地域全体で支えるものであることを地域全体で共有し、学校を拠点としながら地域・保護者一人一人が教育に無関係でないという思いをもつこと」ということです。また「教育に理解のある地域づくり」「地域に開いた学校づくり」を目指して、学校と地域の両輪で活動を進めていくことが大切であることも心に残りました。コミュニティ・スクールの活動が学校ボランティアありきとならないよう目的を意識して、学校、児童、保護者、地域で熊野第一小学校が目指すコミュニティ・スクールの姿を熟議しながら一緒に創り上げることができればと思います。

150周年記念イベント "Mebius 記念ステージ"



創立 150 周年記念式典の第 2 部は熊野第一小学校出身の姉妹デュオ Mebius さんによる「記念ステージ」でした。 「ここにいるから」「#33」の 2 曲を聴かせていただいた後全校児童も一緒に「これからもずっと」を歌いました。この曲は、児童から出された言葉を計画委員会がキーワードにまとめたものを Mebius さんが素敵な記念歌にしてくださった曲です。

熊野第一小学校の様子が浮かんでくる、そしてこれからもずっとの思いがあふれる曲となり、聴いてくださった皆さんに熊野第一小学校への思いを届けることができたと思います。



『一人一人が主役 心一つに 150年の思いをつなぐ 新たな一步の学習発表会』

今年のテーマは各クラスから意見を出し合って「一人一人が主役 心一つに 150年の思いをつなぐ 新たな一步の学習発表会」になりました。各学年一人一人が自分のやるべきことを一生懸命に、学年みんなで心を一つにして、思いのこもったそれぞれの発表を行うことができました。皆様には、たくさんの温かい拍手をいただき、ありがとうございました。



PTA からのお知らせ

制服リサイクルバザーのご報告

9月28日に「制服リサイクルバザー」を実施しました。今回の売上金は 40,650 円でした、ご協力ありがとうございました。売上金はPTA雑費収入として繰り入れさせていただきます。

なお、ご家庭で使用されなくなった制服・体操服などありましたら年間を通して回収しておりますので、学校までお持ちいただきますようお願い申し上げます。

PTA教養部